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Na última terça-feira (17), foi 
realizada no Teatro Cesgranrio, 
no Rio Comprido, Zona Central 
do Rio, a entrega do Selo Com-
promisso Nacional da Criança 
Alfabetizada, que premia as se-
cretarias de Educação munici-
pais, estaduais e distritais que se 
destacaram na alfabetização das 
crianças brasileiras. E muitos 
municípios do Estado do Rio ti-
veram seu desempenho reconhe-
cido, sendo 37 agraciados com o 
Selo Ouro, 20 com o Selo Prata e 
outros 11 com o Selo Bronze. O 
Compromisso Criança Alfabeti-
zada tem como finalidade garan-
tir o direito à alfabetização das 
crianças brasileiras até o fim do 2º 
ano do Ensino Fundamental.

O Governo de São Paulo re-
duziu filas e promoveu mais de 
2,2 milhões de cirurgias eletivas 
em quase dois anos de gestão. 
Somente em 2024, foram 1,2 
milhão de procedimentos reali-
zados, média de 3,2 mil cirurgias 
diárias, recorde histórico do es-
tado. Segundo dados da Secre-
taria de Estado da Saúde (SES), 
o tempo de espera nas filas do 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
paulista foi reduzido em até 
82,6%. As quedas mais expressi-
vas foram nas especialidades de 
cirurgia de mama, com redução 
de 73,5%; de cirurgia reparadora 
(82,6%); de cirurgia do aparelho 
circulatório (69,7%); cirurgia de 
glândulas endócrinas (72%);

O governador Romeu Zema 
participou, na quarta (18), da 
ação promovida pelo Governo do 
Estado e a Polícia Civil de Minas 
Gerais (PCMG) de restituição 
de 337 celulares recuperados na 
ação Tá Entregue, que tem como 
objetivo reaver aparelhos com re-
gistros de furto, roubo ou extravio 
em Belo Horizonte. O chefe do 
Executivo estadual comemorou o 
sucesso da ação, realizada pela pri-
meira vez em Minas Gerais. Para 
a formalização da entrega dos apa-
relhos, os proprietários dos telefo-
nes foram acionados, via WhatsA-
pp, entre os dias 10 e 17/12, com 
informações sobre o procedimen-
to. A PCMG disponibilizou nota 
com orientações.
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O governador do ES, Rena-
to Casagrande, autorizou, na 
quarta (18), o início das obras 
de implantação do Contorno 
de Laranja da Terra. Com in-
vestimento de R$ 13,6 milhões, 
as intervenções vão acontecer 
na Rodovia ES-165, no trecho 
ligando o município até o en-
troncamento com a ES-484. 
As obras serão executadas pelo 
Departamento de Edificações e 
de Rodovias do Espírito Santo 
(DER-ES), com prazo de con-
clusão de 540 dias. As interven-
ções contemplam o trecho de 
quase 1 km de extensão. O pra-
zo da obra prevê oito meses para 
elaboração do projeto e mais 10 
meses para a execução das obras.
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Fuad Noman não comparece em BH

Reforma do Ícaro de Castro Melo

Reforma aguarda liberação do Iphan

Combate à violência contra a mulher

Horário noturno extra do Aquaviário

O prefeito do Rio de Ja-
neiro, Eduardo Paes, e o 
vice-prefeito, Eduardo Ca-
valeire, foram diplomados, 
nesta quarta-feira (18), jun-
to aos 51 vereadores eleitos 
ou reeleitos para a próxima 
legislatura. A cerimônia, no 
Palácio Pedro Ernesto, foi 
conduzida pelo presiden-
te do Tribunal Regional 
Eleitoral do Rio de Janeiro 
(TRE-RJ), Henrique Carlos 
de Andrade Figueira, que 
ressaltou que o momen-
to é de felicidade para os 
eleitos, mas também de 
muita responsabilidade. 
“Os senhores têm que cui-

dar da nossa população, da 
nossa gente. É difícil esse 
trabalho, mas o prazer pelo 
exercício da função, com 
certeza, os levará a bons 
caminhos e boas práticas, 
sempre buscando a har-
monia entre os poderes”, 
declarou o presidente do 
TRE-RJ. A diplomação é fei-
ta depois que se encerram 
todos os prazos de proces-
samento das eleições e de 
questionamento dos resul-
tados. Ela atesta que o can-
didato está apto a assumir 
a função. O próximo passo 
é a cerimônia de posse, 
marcada para 1º de janeiro.

Prefeito reeleito de Belo Ho-
rizonte, Fuad Noman não 
compareceu na cerimônia 
de diplomação dos eleitos 
nas eleições municipais da 
capital mineira. À imprensa, 
o vice-prefeito eleito Álva-
ro Daminhão confirmou a 
ausência de Noman, que 
finalizou um tratamento, 
bem-sucedido, contra um 
câncer ainda durante a 

campanha eleitoral. Além 
de ter passado por duas 
internações hospitalares 
desde o outubro. Conforme 
divulgado pelo Estado de 
Minas, o vice reeleito afir-
mou que o prefeito está se 
recuperando sem compli-
cações. Assegurou, ainda, 
que não haverá problemas 
de transição pelo fato de se 
tratar de uma recondução.

O Governo de São Paulo 
assinou contrato com um 
consórcio de empresas 
para a reforma, restauro e 
modernização do estádio 
Ícaro de Castro Mello, lo-
calizado no Complexo do 
Ibirapuera, em SP. O ven-
cedor do certame é o Con-
sórcio Estádio Olímpico 
Ibirapuera, formado pelas 
empresas OCC Constru-

ções e Participações S/A, 
SAEID Engenharia LTDA, 
Playpisos Esportivos LTDA 
e Kango Brasil LTDA. A 
CDHU realizou a licitação 
das obras, além de elabo-
rar o projeto e gerenciar 
os serviços. O investimen-
to será de R$ 70 milhões, 
uma economia de 21% em 
relação à projeção inicial 
de R$ 88,7 milhões. 

A Companhia firmou 
parceria com a Secreta-
ria de Esportes do Esta-
do de São Paulo (SESP), 
que repassará os recur-
sos à CDHU.

Com a assinatura do 
contrato, o Estado aguar-
da a liberação do Iphan 
(Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Na-
cional) para emitir a Or-

dem de Início de Serviço e 
começar efetivamente as 
obras. O órgão federal de 
proteção do patrimônio 
analisa as intervenções a 
serem feitas no Estádio, 
projeto adaptado confor-
me as diretrizes da enti-
dade. A reforma tem pre-
visão de durar 16 meses a 
partir do início dos traba-
lhos em campo.

O protocolo Fale Agora, 
do Governo de Minas, pas-
sou por uma reformula-
ção significativa em 2024, 
ampliando sua atuação no 
enfrentamento a diferentes 
formas de agressões con-
tra mulheres no estado. A 
proposta agora é expandir 
a atuação em 2025, levar o 
programa a novos municí-

pios e fortalecer a interio-
rização das capacitações, 
abrangendo mais pessoas 
e diversificando os espaços 
atendidos. Criado em 2023 
pela Sedese-MG, o progra-
ma de prevenção a abusos 
agora inclui casos de vio-
lência doméstica, assédio 
no trabalho, violência políti-
ca, feminicídio e mais.

De quinta (19) até domin-
go (22), o Governo do ES, 
por meio da Companhia 
Estadual de Transportes 
Coletivos de Passageiros 
vai estender o horário de 
funcionamento noturno 
das lanchas do Serviço 
Aquaviário, entre as es-
tações Praça do Papa e 
Prainha, até as 22h30. O 

objetivo da medida é pro-
porcionar a oportunidade 
de observar e visitar as 
vilas natalinas de Vitória 
e Vila Velha, utilizando a 
linha 402 do Aquaviário. 
Serão nove viagens extras 
nos dias úteis (19 e 20). No 
sábado (21), serão 13 via-
gens extras. Já no domin-
go (22), serão 15 viagens.
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Cerimônia aconteceu no Palácio Pedro Ernesto

Prefeito, Eduardo Paes 
é diplomado no Rio

‘Você manda talvez na 
sua casa, com as suas 
negas’, diz vereador

Por Carlos Martins

‘Eu como advogado não 
conseguiria o defender. Eu só 
consigo ver racismo’, essas fo-
ram as palavras do advogado 
Antonio Souza de Carvalho ao 
analisar imagens da última Ses-
são Ordinária do Município de 
São Roque, no interior do esta-
do de São Paulo.

Quem não se lembra do 
caso de Camilo Cristófaro, 
o primeiro vereador de São 
Paulo a perder mandato por 
racismo? Pois bem, mesmo em 
contextos diferentes, outra câ-
mara municipal do estado foi 
palco de mais uma fala com 
possível cunho racista. Dessa 
vez, na Estância Turística de 
São Roque. Durante a sessão 
do último dia 10 de dezembro, 
o vereador Rogério Jean da Sil-
va, o Cabo Jean (PL), em dis-
cussão com outro parlamentar 
da Casa, proferiu a seguinte 
frase: “você manda talvez na 
sua casa, com as ‘suas negas’. 

“Frases como essas são mui-
to infelizes, é muito racista em 
nosso momento atual. ‘Suas 
negas’ faz referência à escra-
vidão, diminuição de pele, de 
etnia. Não tenho dúvida que 
o contexto e a fala refletem uma 
postura racista”, ressaltou o ad-
vogado e cientista político.

Sobre uma possível conde-
nação e as consequências para 
o vereador, o advogado acre-
dita que a Câmara Municipal 
de São Roque pode tomar al-
guma decisão, futuramente, 
mesmo já estando em recesso 
parlamentar. “A imunidade 
parlamentar não protege ra-
cista. Existe caso em que de-
terminada câmara municipal, 
em situações similares, optou 
em cassar o vereador. Deve 
existir uma providência que 
corresponda pela gravidade 
da situação. A Câmara pode-
ria mandar um recado para a 
sociedade de São Roque, de 
que este tipo de comporta-
mento não é aceito. Mesmo 
com o fim do ano e recesso, 
simplesmente deixar esse as-
sunto morrer, não é a me-
lhor resposta de uma Casa de 
Leis. Além disso, a situação 
também pode ter uma con-
sequência criminal, depende 
do Ministério Público agir”, 
finalizou.

Denúncia protocolada
Diante do ocorrido na Casa 

Legislativa, uma representação 
contra o vereador Cabo Jean foi 
assinada e apresentada ao presiden-
te da Câmara Municipal, vereador 
Rafael Tanzi. Entre os denuncian-
tes, a professora do Instituto Fe-
deral de São Roque e integrante 
do Movimento Negro Unificado 
(MNU), Vivian Delfino Mota.

Ao Correio da Manhã, Vivian 
ressaltou que Cabo Jean precisa 
ser punido pela fala em plenário. 
Segundo ela, o parlamentar não 
foi apenas racista, mas também 
misógino. “Por que afirmamos 
que essa fala do vereador Jean é ra-
cista e misógina? Primeiramente, 
porque é uma fala que representa 
o período escravocrata do Brasil. 
É porque as mulheres negras e 
indígenas eram vistas simples-
mente como objetos, como seres 
que não tinham vontade, voz ou 
vez. Quando o vereador Jean diz 
‘com as suas negas’, ele está se re-
ferindo que essa parte da popula-
ção (mulheres negras) podem ser 
tratadas de maneira violenta e de 
uma forma não civilizada. O que 
o vereador quer nos dizer, é o que 
nos serve;  o tratamento violento, 
é destinado para nós, mulheres 
negras. Outra questão que é im-
portante analisar, é exatamente a 
expressão ‘aqui não... talvez na sua 
casa, com as suas negas.’ E uma 
coisa que eu aprendi, é que as pa-
lavras têm sentido; elas não são 
usadas de maneira aleatória. Com 
essa fala, o vereador demonstra 
que ‘as negas’ não estão represen-
tadas dentro da Câmara de Verea-
dores. Apesar que no momento 
de pedir o voto, eu tenho a certe-
za que ele apertou a mão e abra-
çou muitas ‘negas’ para conseguir 
se eleger”, declarou Vivian.

Também assinam a denúncia, 
o professor Rodrigo Umbelino 
da Silva, e o vereador Paulo Rogé-
rio Júnior.

‘Fora de contexto’
Aprovado em outras Câ-

maras Municipais e também 
sob forte crítica popular, o pa-
gamento do 13º salário para 
vereadores era um dos assun-
tos debatidos durante a ses-
são. Além de mudanças no 
Regimento Interno da Casa. 
Imediatamente após a fala do 
parlamentar, uma internauta, 
que acompanhava a sessão pela 
internet, fez um comentário já 
o acusando de racismo.

Dias depois, Cabo Jean fez 
uma transmissão pelas redes so-
ciais para falar sobre o caso. “Du-
rante a minha discussão, fiz uma 
fala que, ontem quando publica-
da, pelo vereador que nunca tra-
balhou na vida, pelo vereador que 
não tem uma carteira de trabalho 
assinada, que é o vereador Paulo 
Juventude, ele traz uma publica-
ção para querer mencionar que 
eu fiz uma fala racista, uma fala 
machista, faz um corte específico 
daquilo que interessava a ele. Pois 
bem, ele não traz o contexto de 
tudo que estava acontecendo [...]. 
O vereador, de uma forma opor-
tunista, tenta distorcer, desvir-
tuar, desfocar, tudo o que estava 
acontecendo aquele dia [...]”. 

Diante desse seu pronun-
ciamento, o Correio da Manhã 
procurou o vereador para escla-
recimentos. Uma das pergun-
tas foi para entender em qual 
contexto a fala ‘suas negas’ seria 
aceitável ou justificável naquela 
discussão. Além da possibilida-
de de abertura para o parlamen-
tar falar sobre o episódio. Tanto 
por ligações, quanto por men-
sagem de áudio, o vereador 
Cabo Jean não retornou, até 
o fechamento desta edição, 
ao nosso contato.

Cabo Jean é filiado ao Partido 
Liberal (PL) de São Roque, cujo 
diretório municipal é presidido 
por Ronaldo Alves. A redação 

do Correio da Manhã entrou em 
contato com o dirigente partidá-
rio, buscando um posicionamen-
to oficial da legenda. 

À reportagem, o presidente 
do partido no município afir-
mou: “Conheço ele e a índole 
que traz consigo e, apesar de triste 
colocação, entendo o estado psi-
cológico que ele enfrenta, diante 
do que se tornou a política local. 
Infelizmente, não temos uma pa-
ridade ideal e a situação se tornou 
quase que unânime. Apesar disso, 
todos temos que ter cuidado com 
as falas e tenho certeza de que ele 
não quis agredir a ninguem, seja 
pela cor da pele ou do sexo, mas, 
quis confrontar as aberrações que 
temos visto [...].  Mas, o partido, 
de forma oficial, não fará nenhu-
ma declaração, pelo menos por 
ora”, finalizou.

Câmara se posiciona
Já a Câmara Municipal de São 

Roque, se manifestou oficialmen-
te por meio de nota:

“A Câmara Municipal da 
Estância Turística de São Ro-
que repudia todo e qualquer ato 
que venha a configurar conteú-
do racista, ou que utilize termos 
discriminatórios, contrários aos 
valores de igualdade, respeito e 
diversidade que defendemos. Este 
Poder Legislativo, enquanto ente 
público, não responde pelos atos 
individuais dos seus Vereadores. 
Eventual ocorrência de ato que 
possa infringir diretamente a dig-
nidade de outrem, em discurso 
em Tribuna, deve ser investigado 
pelos meios adequados. A Câma-
ra Municipal de São Roque atua 
em estrito respeito à Constituição 
Federal, que estendeu aos Verea-
dores a imunidade parlamentar 
material, de modo que, no exer-
cício do mandato e na circuns-
crição do Município, são civil e 
penalmente invioláveis por suas 
opiniões, palavras e votos”. 

Estado de 
São Paulo é 
palco de mais 
uma possível 
fala racista 
vinda de um 
parlamentar; 
caso aconteceu 
na Câmara de 
São Roque
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Sessão Ordinária aconteceu no último dia 10 de dezembro


